

## **NOVEMBRE**

### **Novembre, mois du souvenir et de l'espérance**

Chaque année, au lendemain de la fête de la Toussaint, l'Église nous invite à tourner nos cœurs vers tous ceux qui nous ont quittés.

Le 2 novembre, nous faisons mémoire des fidèles défunt, ces hommes et ces femmes qui ont marqué nos vies par leur présence, leur amour et leur foi. Novembre devient ainsi le mois du souvenir, mais aussi celui de l'espérance chrétienne.

En priant pour les défunt, nous affirmons que la mort n'a pas le dernier mot. Par le Christ ressuscité, la vie s'ouvre sur l'éternité.

Nos prières, nos gestes de mémoire, nos visites aux cimetières sont autant de liens spirituels qui nous unissent à ceux qui sont partis. Ce n'est pas une simple nostalgie, mais une communion vivante dans la foi et l'amour. Allumer une bougie, déposer une fleur, faire dire (célébrer) une messe ou prononcer un nom avec tendresse : chacun de ces gestes dit notre reconnaissance et notre confiance en Dieu, source de toute vie. En ce mois de novembre, prenons le temps de nous souvenir, de prier, et de raviver notre espérance. Car si nos défunt ne sont plus visibles, ils demeurent présents autrement, dans la lumière de Dieu.

« Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi, même s'il meurt, vivra »  
(Jean 11, 25)